
五年内将有三家五星级酒店、十家高级商卖场入驻中央商务区

CBD建设需要市政府更多支持
本报记者 林媛媛
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本报1月8日讯（记者 赵伟）
“作为来自城管部门的一名委

员，我今年向大会提交了设置‘全
市义务劳动日’的提案，动员全社
会都来爱护我们美丽的泉城，共同
参与城市管理。”1月8日，市政协委
员，济南市城管局、市城管执法局
社会动员处处长阴洁伟称。

阴洁伟称，济南市提出2014年
争创全国文明城市的目标，城市文
明程度不仅体现在城市环境质量，
还体现在市民素质上。为进一步提
高市民参与全国文明城市创建热
情，努力建设文明、和谐、整洁的省
会城市，必须在全市形成浓厚的全
民参与创城、人人动手打扫卫生的
良好氛围，建议在全市设置“全市义
务劳动日”，每周或每月固定一天时
间，开展环境大扫除活动。

阴洁伟建议由市、区、街、居四
级分别组织机关团体走上街头，义
务劳动，以社区为单位，动员社区居
民、经营业户打扫卫生，清理楼道，
整洁庭院。各级管理部门完善城市
市容门前五包责任制，教育和引导
沿街大专院校、企事业单位各管门
前路，各包门前卫生，“各扫门前
雪”，及时清理单位门前周边的垃圾
死角、乱贴乱画，有责任配合城管部
门维护市容秩序，改变临时突击的
不良局面。各级文明办、工会、共青
团等组织，也要动员和鼓励各部门
各单位组建各种形式的群众性义务
劳动队伍，定期开展志愿者活动，提
高济南市民良好文明素质。

建设济南华尔街，

打造总部经济群

8日，历下区东区工程建设指
挥部负责人向记者介绍说，“CBD
主要分为四区，分别是中央活力
区、总部商务区以及经十路北、经
十路南的金融商务区。”这位负责
人表示，按照规划，轴线北端的总
部商务区将聚集国内外大型企业
地区总部、研发设计销售中心，形
成全省集中度最高的企业总部中
心。“目前，已经有多家企业单位
的总部入驻，而且现在有意向的
单位也越来越多。”

除了发展总部经济，历下区
东区工程建设指挥部负责人还告
诉记者，CBD的“中央绿心”和“中
央活力区”将为济南市民打造一
个高档的休闲娱乐新去处。

“5年内，CBD将有喜来登、
万怡等3家以上的五星级酒店，日
本佳世客、北京燕莎百货、华润
OLE超市等10家以上的高端商
业机构入驻。”相关负责人介绍
说，CBD不会发展成一个“8小时
商务区”，而是“24小时商务区”。

“我们的中央活力区首先要满足
在CBD工作的人士，让他们工作
之余无需回到老城区购物，而且
我们高档的商业也将把老城区的
市民吸引到这里。”

CBD建设不仅是历下的事，

市政府应该给予更大支持

“中央商务区的建设不仅仅

是历下区的大事，更是济南市的
大事。”冯雷在今年的提案中提
出，目前济南市政府对于CBD的
支持力度不足，应该进一步加强。

冯雷在接受记者采访时说，
CBD的建设对于济南市省会城市
综合功能的提升具有很大作用。

“加快CBD的建设，是全面提升
和强化省会中心城市的综合功
能，产生强大的吸纳、集聚、辐
射效应，构建经济发展高端平

台，取得新一轮竞争优势的必选
途径。”

关于CBD的发展现状，冯雷
认为，目前CBD的建设主要由历
下区负责，不管是从整体规划、产
业布局、优惠政策等各方面来说，
还是站在区政府的平台上制定
的，这远远不足。“比如一些产业
扶植政策，区政府能够支持的力
度还是有限的，但是如果由市政
府来提供相关的政策，不光力度

能够加大，还能从全市范围内对
产业进行规划。”

冯雷建议道，目前济南市应
该加大力度打造省会中央商务区
的建设，这既包括城市规划、产业
规划的提升，也包括全方位的政
策支持。“CBD的建设应该是以市
政府为主导，区政府配合，这不是
一个区的事情，建成后对于济南
市的经济发展和功能建设都将有
很大的贡献。”

市政协委员建议

设“全市义务劳动日”

顺着经十路往东走，过了燕山立交桥之后，入眼一片高楼林立的区域就是中央

商务区(CBD)。从2005年中央商务区的概念提出，到如今高楼遍地，中央商务区发展

迅速。但是，济南市委党校济南市情研究所所长、济南市人大代表冯雷教授提出，

CBD的建设还需要市政府加大支持力度。

CBD效果图（图片由历下区东区工程建设指挥部提供）
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